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Stille Harmonie (寂和), 2025, Kurzfilm
Calm Harmony (寂和), 2025, short film

Ruhe könnte das Ergebnis der anderen drei Prinzipien der Teezeremonie sein, die 
von Sen no Rikyū genannt werden (Wa = Harmonie, Kei = Respekt, Sei = Rein-
heit). Cha-do (Teeweg) ist der Wabi-Weg zur Schlichtheit, eine Begegnung mit 
der Schönheit und dem Klang der Natur, mit dem Klang von Feuer, Wasser und 
Luft im Kontakt mit Ton in Form der Teeschale, der die Schönheit des Raku zum 
Ausdruck bringt. Zu den Anfängen des Wabi-cha zurückzukehren, bedeutet, zur 
Schlichtheit zurückzukehren, indem man nicht nur die Natur meditiert, sondern 
sie mit allen Sinnen erlebt.
Ralph Tepel ist Künstler, Kurator und Direktor des Deutschen Museum für Japan 
und zeitgenössische Kunst.

Tranquillity may be seen as the culmination of the three core principles of the 
tea ceremony as defined by Sen no Rikyū: Wa (harmony), Kei (respect) and Sei 
(purity). Cha-do – the way of tea – is the Wabi path to simplicity, offering an 
encounter with the beauty and sound of nature. It is the crackle of fire, the flow 
of water, the breath of air touching clay in the form of the tea bowl – an embodi-
ment of the quiet beauty of Raku. Returning to the origins of Wabi-cha means 
more than meditating on nature – it means fully experiencing it with all of one's 
senses.
Ralph Tepel is an artist, curator and director of the German Museum for Japan and 
Contemporary Art.  https://ralphtepel.net


